

Dresdner Volkszeitung

Bürogebäude: Dresden
Loben & Comp., Nr. 1268

Organ für das werktätige Volk

Bamfondo: Gebr. Uhlmann, Dresden
und Sächsische Staatsbank

Dieses Blatt enthält
Bezugspreis einschließlich Beingerlohn mit den wöchentlichen Beilage
„Nach der Arbeit“ und „Volk und Zeit“ für einen halben Monat 1 M.
Einzelpreis 10 P.
Telegramm-Adresse: Dresdner Volkszeitung

Schriftleitung: Weitnerplatz 10. Fernsprecher Nr. 25261. Sprech-
stunde nur wochentags von 12 bis 1 Uhr.

Schriftleitung: Wettinerplatz 10. Fernsprecher Nr. 25201, Sprechstunde nur wochentags von 12 bis 1 Uhr.
Geschäftsstelle: Wettinerplatz 10. Fernsprecher Nr. 25201 und 12707. Geschäftsjahr von früh 7 Uhr bis 5 Uhr nachmittags.

Mitzeigenpreis. Grundpreise: die 29 mm breite Nonpareille-Zeile 30 Pf., die 90 mm breite Reklamezelle 1,50 M. für auswärtige Mitzeigen 35 Pf. und 2 M. Familienanzeigen, Stellen- und Wettgeschäfte 40 Bros. Rabatt. Für Briefniederlegung 10 Pf.

Digitized by Google

Mr. 220

Nr. 220

Dresden, Dienstag den 21. September 1926

37. Jahr

Sparerkandidaten

Über gerade die Partei dieser Vertreter wird geschrieben, wenn besondere Spartenkandidaten aufgestellt werden. Dann haben doch außerdem die Anhänger der Sparten, die auch noch weitergehende Interessen. Und hier bestätigt sich an die Spitze der Spartenbewegung zu stellen verstanden, durchaus eignungsfähige, den armen Bevölkerungsschichten entgegen gesetzte Interessen vertreten. Sind im Kampf um die Aufwertung der rechtsbürglerlichen Parteien ihre Feinde, so gehen Führer der Sparten auf den meisten anderen

dächt, diesen schlimmsten Feinden Arm in Arm. Diese Tatsache schließt es vollständig aus, daß irgendwo Sozialdemokraten die Ausstellung von Spoterkandidaten fordern oder auch nur dulden können. Es darf nirgends ein Zweifel darüber bestehen, daß diese Kandidaten im Wahlkampf von der Sozialdemokratischen Partei ebenso bekämpft werden müssen wie alle andern gegnerischen Parteien. Und es muß mit aller Schärfe herausgearbeitet werden, daß gerade die Kreise der kleinen Spoter ihre Interessen nur wirklich wahrnehmen können, indem sie sich auch bei den Wahlen für die Sozialdemokratie entscheiden und für sie werben.

Der Tornado in Florida

1200 तोते — 100,000 उभयांगी

Die furchtbare Wirbelsturm-Katastrophe, die am Sonnabend, gegen 2 Uhr morgens, Florida, die "Blüten"-Halbinsel am äußersten Südosten der Vereinigten Staaten, heimgesucht, hat, wie bis jetzt feststeht, mindestens 1200 Todesopfer gefordert, während mehrere tausend Personen verletzt wurden. Rund 100 000 Menschen sind obdachlos, da der größte Teil der Häuser mehr oder minder zerstört wurde. Der Schaden, soweit er sich überhaupt bis jetzt feststellen lässt, wird auf 1 Milliarde geschätzt.

Die Küste Floridas, dieses Landstrichs mit immerwährendem Frühling, ist zum zweiten Male in diesem Sommer von einem Wirbelsturm betroffen worden. Die jehige Katastrophe gilt als eines der größten Unglücksfälle, von denen die Vereinigten Staaten jemals heimgesucht worden sind. Der Orlan hatte schon die ganze Nacht vom Meer her getobt. Plötzlich nahm er die furchtbare Geschwindigkeit von über 200 Stunden-Kilometer an und fäuste wie ein gewaltiger Hammerschlag auf das Land hernieder. Furchtbar gelitten haben vor allem die berühmten Seebäder der amerikanischen Flügler: Miami und Palm beach, die Stätten, wo die oberen Zehntausend der Neuen Welt ihren größten Zuspruch erhalten und das Übertriebenste an Hotelsbauten und Privathäusern in den letzten Jahren entstanden ist. All diese Pracht erwidert einen einzigen Trümmerhaufen. Denn während der Sturm über die Gegend dahinsegte, stürzten ungeheure Wassermengen vom Himmel und überschwemmten die Wogen der See die Straßen und Plätze. Tausende von Häusern wurden niedergestossen, selbst die Wolkenkratzer aus Eisen und Beton ermochten den Druck des Windes und der Fluten nicht standzuhalten. Die Boote und Yachten im Hafen waren

Säuglinge, da es an Milch fehlt. Zwar sind zahlreiche Hütten aus allen großen Städten des südlichen Amerikas unterwegs nach dem Unglücksgebiet, aber sie kommen nur schwer vorwärts, da die Bahnanlagen ebenfalls zerstört wurden. Der Gouverneur hat über das Gebiet den Friedenszustand verhängt und die Staatsmiliz mobilisiert, um die Ordnung aufrechtzuerhalten. Viele Überlebende gebären sich wie bei zweifelt und suchen ungedacht der Gefahren in den immer weiter einstürzenden Trümmern nach ihren Angehörigen.

Der Orkan, der von Westindien über die Bahamas-Inseln heransam, hat nicht weniger als neun Stunden gewütet. Man befürchtet, daß er sich weiter landeinwärts gewälzt und weitere Landstriche zerstört hat. Von der Gewalt des Sturmes kann man sich eine Vorstellung machen, wenn man hört, daß Schiffe vom Hafen Miami initten in die Stadt hineingeföhrt werden. So erging es u. a. dem früheren "Meteor" Wilhelm II. Unter den Befestigungen, die zerstört wurden, befinden sich auch die Villen von Ford und Edison. Die Festung Sonedale, 50 Kilometer nördlich von Miami wurde ebenfalls völlig zerstört. Der Orkan hat auch Cuba und in Mexiko ebenfalls große Verheerungen angerichtet und auf den Bahamas-Inseln alles verwüstet. In den Staaten Nebraska und Illinois machte sich der Orkan in Gestalt eines heftigen Sturmes bemerkbar, der großen Schaden anrichtete und dabei mehrere Personen getötet wurden. Die Ortschaft Clewiston in Florida ist von einer Springflut vernichtet worden. Das Wasser steht 15 Fuß hoch.

... certaine personnes

Der Orkan rast weiter
Berlin, 21. Sept. (Eig. Bericht). Der Orkan, der Florida heimsuchte, hat am Montag morgen die Stadt Pensacola im Nordwesten Floridas erreicht. Die Windstärke betrug bereits Mitternacht 120 Stundenmeilen. Seit Montag früh sind alle Verbindungen mit der Stadt abgerissen, auch die drahtlosen. Am Montag mittag kam der Orkan in Mobile im Staate Alabama an. Auch von dieser Stadt fehlten seitdem alle Nachrichten.

Briand oder Poincaré?

— 2 —

SPD, Paris, 20. September. (Durch Telephon.)
Dem Ministerrat, der am Dienstag stattfindet und in dem Bericht über Genf und seine Besprechungen mit dem deutschen Außenminister Stesemann Bericht erstatten wird, kommt beinahe eine so große Bedeutung zu wie einer Parlamenterwahl. Der Ministerpräsident Poincaré wird sich gewöhnen sehen, zu erkennen, ob er tatsächlich, als er das gegenwärtige Kabinett bildete, nur an die Stabilisierung des Frank dachte oder ob er seine jetzige Stellung benutzen will, um auch auf dem Boden der Außenpolitik seine alten Ideen zu verfechten. Kein Geringerer wird der Interpellant sein als Briand in Person. Nach allem, was in den letzten Tagen hinter den Kulissen vorging, nach der Hebe, die von einer Reihe bekannter blödnationalistischer Lagesorgane gegen den Minister des Auswärtigen unternommen wurde und vor allem nach der

Als sich Briand vor seiner Abreise nach Genf jede-
Hin einredet von Poincaré verbat, auszie er
damit rechnen, daß in dem Ausgänglich, in dem die von ihm
in aller Unabhängigkeit festgelegten außenpolitischen Linien
konsolidiert werden sollten, die alten Gegensätze wieder
ausleben würden. Wer wenn Briand sich trotz der Zusam-
menfassung der gegenwärtigen Regierung nicht davon ab-
sichreden ließ, die Dinge vorzeitig zu treiben, ist erwiesen, daß
er nun den Kampf gegen den Poincaréismus anstreagen
wollt. Poincaré ist in einer peinlichen Lage, denn seine ganze
bisherige Politik bricht endgültig zusammen. Sollte es
Poincaré nun wirklich auf den Kampf ankommen lassen, sollte
er sich nicht etwa darauf beschließen, griesgräßige, un-
frivole Räsonnentare zu den Vorgängen in Genf und Um-
gebung zu machen, sondern verkehren, das